



Preguntas frecuentes

El 19 de noviembre de 2018, el Primer ministro francés Édouard Philippe ha anunciado la creación del plan gubernamental "Bienvenue en France" (Bienvenido a Francia), cuyo objetivo es intensificar el atractivo de Francia para los estudiantes en movilidad. Tras este anuncio, nos parece importante que los estudiantes internacionales queden informados de las condiciones de aumento de las cuotas de inscripción que pueden afectarlos. Esta información, que hasta ahora se conforma a las orientaciones del Gobierno francés, debe permitir a los estudiantes tomar en las mejores condiciones posibles las decisiones en relación con la continuación de sus estudios. Se formalizarán los anuncios del Primer ministro próximamente, en un texto legal publicado en el boletín oficial.

PAGO DE LA CUOTAS Y CONDICIONES DE EXENCIÓN

¿Será efectivo el aumento de las cuotas para algunos de los estudiantes extranjeros tan pronto como septiembre de 2019?

Hasta ahora, las cuotas de inscripción diferenciadas (comparado con las cuotas pagadas por los estudiantes franceses) deberían ser aplicables tan pronto como la vuelta a clases universitaria de 2019 para varias categorías de estudiantes internacionales:

- **no son afectados los estudiantes** ya presentes en el sistema de educación superior francés en 2018/19, los ciudadanos de la **Unión Europea, del Espacio económico europeo, de Andorra, de Suiza** o de un Estado que ha concluido un **acuerdo internacional con Francia** que prevee el pago de las cuotas de inscripción en las mismas condiciones que los estudiantes franceses. y los estudiantes que se matriculan por primera vez en **Doctorat (Doctorado)**.
- **son afectados los estudiantes internacionales** (fuera de los casos ya mencionados) que se matriculan por primera vez en un ciclo de educación superior de **Licence (Grado) o Master (Máster)**.

Los estudiantes internacionales ya presentes en la educación superior en Francia durante el año universitario 2018/2019 y los estudiantes internacionales que se matriculan en Doctorat (Doctorado) no serán incluidos en el proceso de las cuotas de inscripción diferenciadas. Por el efecto combinado del marco nacional planeado por el gobierno y de

decisiones de exención tomadas por las instituciones, continuarán de pagar las mismas cuotas que los estudiantes franceses y europeos.

Tan pronto como la vuelta a clases de 2019, también será planeado una triplicación del número de becas y exenciones otorgadas por el Gobierno francés (becas del gobierno francés, becas Eiffel, exenciones "*Bienvenue en France / Choose France*", etc.) o por universidades y "*Grandes Ecoles*" (grandes escuelas).

¿Serán exonerados los extranjeros que residen en Francia?

Los estudiantes internacionales que benefician del estatus de residente en Francia o en la Unión europea no están incluidos en el esquema de cuotas diferenciadas. Continuarán de pagar cuotas de inscripción idénticos a los de los estudiantes que vienen de un país miembro de la UE.

También será el caso para los estudiantes extranjeros que están en Francia en virtud de la vida privada y familiar.

¿Serán exonerados los nacionales de países que iniciaron un procedimiento de adhesión a la UE (Serbia, Montenegro, Turquía)?

Los estudiantes nacionales de un país que todavía no es miembro de la Unión Europea o del Espacio Económico Europeo tendrán que pagar cuotas diferenciadas tan pronto como la vuelta a clases de 2019.

¿Serán exonerados los becarios del gobierno francés (BGF)? ¿Tendrán acceso prioritario al CROUS?

Si, los becarios del gobierno francés están y quedarán exonerados del pago de las cuotas de educación cuando se matriculan en una formación que otorga un título nacional. Acedarán en prioridad a una dotación dedicada de viviendas gestionadas por los CROUS, tal como el conjunto de becarios internacionales.

¿Serán exonerados los becarios de los gobiernos extranjeros, de fundaciones, etcétera?

Las becas otorgadas por los gobiernos extranjeros (BGE) no conducirán, hoy o en el futuro, a una exención del pago de cuotas de inscripción en universidades francesas.

Sin embargo, las BGE que benefician de una cofinanciación del puesto (becas de seguridad social en particular) serán consideradas como becas del gobierno francés. Los estudiantes financiados serán entonces exonerados de cuotas.

¿Serán exonerados los estudiantes ya inscritos en una formación de FLE (Francés como Lengua Extranjera) para preparar el inicio de carrera en "Licence", "Master" o "Doctorat"?

Los estudiantes internacionales (excepto casos ya mencionados) actualmente inscritos en una formación preparatoria a la entrada en un ciclo de formación ("Licence", "Master" o "Doctorat") y que se inscriben por primera vez en este ciclo para la vuelta a clases de 2019 podrán beneficiar de una exención de la universidad o de la escuela que los acoge.

¿Serán exonerados los estudiantes que pasaron un bachillerato francés o que vienen de un colegio francés?

Los estudiantes internacionales (excepto casos ya mencionados) que han obtenido un bachillerato francés en el extranjero o han estudiado en un colegio francés en el extranjero

no son, como tal, exonerados de cuotas de inscripción diferenciadas. Sin embargo, los que han obtenido su bachillerato en Francia y que tienen el estatus de residente de la UE o que se encuentran presentes en Francia por razón de vida privada y familiar continuarán de pagar cuotas de inscripción idénticos a los de los estudiantes que vienen de un país miembro de la UE.

¿Deberán pagar nuevas cuotas de inscripción los estudiantes internacionales inscritos en carrera de "BTS" o en clases preparatorias a las grandes escuelas?

Los estudiantes internacionales (excepto casos ya mencionados) que se inscriben o continúan sus estudios a la vuelta a clases de 2019 en *section de technicien supérieur* (STS, sección de técnico superior) o *classe préparatoire aux grandes écoles* (CPGE, clase preparatoria a las grandes escuelas) no pagarán, como tal, cuotas de inscripción diferenciadas.

¿Deberán pagar nuevas cuotas de inscripción los estudiantes internacionales inscritos en carrera de "DUT" o en escuela interna de ingeniería?

Todas las formaciones universitarias que otorgan títulos nacionales se encuentran incluidos en el proceso de las cuotas de inscripción diferenciadas. Será entonces también el caso para los "DUT", y para los títulos de ingeniero otorgados por escuelas internas en universidades.

¿Qué cuotas para las co-tutelas de tesis?

Los doctorandos internacionales, e incluso los estudiantes matriculados en co-tutela de tesis, **no tendrán que pagar cuotas de inscripción diferenciadas**. Continuarán de pagar cuotas de inscripción idénticos a los de los doctorandos originarios de un país miembro de la UE.

¿Qué cuotas para los estudiantes Erasmus+ de terceros países?

Los estudiantes internacionales (excepto casos ya mencionados) acogidos como parte de Erasmus+ lo son como parte de convenciones de una cooperación entre instituciones de educación superior. Serán entonces exonerados de las cuotas de inscripción diferenciadas. Continuarán de pagar cuotas de inscripción idénticos a los de los estudiantes que vienen de un país miembro de la UE.

ESTUDIANTES EXTRANJEROS EN FRANCIA

¿Son incluidos en esta medida los estudiantes que ya han empezado sus estudios en Francia?

Las cuotas de inscripción diferenciadas incluyen los estudiantes internacionales (fuera de los casos ya mencionados) que, a la vuelta a clases de 2019, **se inscribirán por primera vez en un ciclo Licence (Grado), Master (Máster)** y que empezarán sus estudios en este ciclo.

Los estudiantes internacionales ya presentes en la educación superior en Francia durante el año universitario 2018-2019 y los estudiantes internacionales que se matriculan en Doctorat no estarán incluidos en el proceso de las cuotas de inscripción diferenciadas. Por el efecto combinado del marco nacional planeado por el gobierno y de decisiones de exención tomadas por las instituciones, continuarán de pagar las mismas cuotas que los estudiantes franceses y europeos.

¿Son exonerados de cuotas de inscripción los estudiantes con estatus de refugiado?

Los estudiantes refugiados o que benefician de la protección subsidiaria son exonerados de las cuotas de inscripción.

ESTUDIANTES EXTRANJEROS FUERA DE FRANCIA

¿Es posible pagar en varias veces?

Las universidades y escuelas pueden planear un pago en varias veces de las cuotas de inscripción diferenciadas.

¿Cómo obtener una beca?

Los estudiantes que residen en el extranjero pueden solicitar la otorgación de una beca o de una exención "Bienvenue en France / Choose France" en las condiciones habituales previstas por las embajadas de Francia en el país considerado. Estas condiciones son accesibles en línea en la página web de cada embajada.

El gobierno ha triplicado el número de becas y exenciones otorgadas a los estudiantes internacionales, y las instituciones también podrán decidir de atribuir becas como parte de su política de acogida y de atractivo. La decisión se debe tomar por la institución, en paralelo de una exanimación de la demanda de inscripción.